



ACADEMIA MEXICANA DE DERECHOS HUMANOS
 CÁTEDRA UNESCO DE DERECHOS HUMANOS DE LA UNAM
 PROGRAMA UNIVERSITARIO DE ESTUDIOS DE GÉNERO
 ASOCIACIÓN SINALOENSE DE UNIVERSITARIAS

INVITAN A LA

PRESENTACIÓN DEL LIBRO

Despenalización del aborto en la Ciudad de México
 Argumentos para la reflexión en el marco del

TERCER FORO “CONSTRUYENDO SINERGIAS A FAVOR DE LOS
 DERECHOS HUMANOS DE LAS MUJERES EN SINALOA”

14 y 15 de octubre 2009

SEDE
 Sala de Usos Múltiples
 Torre Académica de la Universidad Autónoma de Sinaloa
 Culiacán, Sinaloa. México.

Se entregará constancia con valor curricular

Informes y registro: www.amdh.org.mx y mujeres@amdh.com.mx
 Email: femu_sinaloa@hotmail.com





PROGRAMA UNIVERSITARIO DE ESTUDIOS DE GÉNERO
 ACADEMIA MEXICANA DE DERECHOS HUMANOS
 CÁTEDRA UNESCO DE DERECHOS HUMANOS DE LA UNAM
 CATÓLICAS POR EL DERECHO A DECIDIR
 GRUPO DE INFORMACIÓN EN REPRODUCCIÓN ELEGIDA
 IPAS-ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL NO GUBERNAMENTAL PARA LA SALUD
 Y LA DEFENSA DE LOS DERECHOS SEXUALES Y REPRODUCTIVOS
 ASOCIACIÓN SINALOENSE DE UNIVERSITARIAS

INVITAN A LA PRESENTACIÓN DEL LIBRO

**Despenalización del aborto en la Ciudad de México
 Argumentos para la reflexión**

Lourdes Enríquez y Claudia de Anda
 (Coordinadoras)

Comentan

-  **Dra. Marta Lamas**
Directora de la Revista Debate Feminista y Profesora del ITAM
-  **Mtra. Lourdes Enríquez**
Directora del Programa Universitario de Estudios de Género-UNAM
-  **Dra. Raffaella Schiavon**
Directora de IPAS México, Organización Internacional No Gubernamental para la Salud y la Defensa de los Derechos Sexuales de las Mujeres
-  **Mtra. María Luisa Sánchez Fuentes**
Directora del Grupo de Información en Reproducción Elegida, GIRE
-  **Fray Julián Cruzalta**
Asesor Teológico en materia Constitucional
Católicas por el Derecho a Decidir

Modera

-  **Dra. Gloria Ramírez**
Presidenta de la Academia Mexicana de Derechos Humanos

Pronunciamento por los Derechos Humanos de las Mujeres

Fecha: 14 de octubre de 2009
Hora: 18:00hrs
Lugar: Sala de Usos Múltiples de la Torre Académica-Culiacán
 Universidad Autónoma de Sinaloa.

ACADEMIA MEXICANA DE DERECHOS HUMANOS
CÁTEDRA UNESCO DE DERECHOS HUMANOS DE LA UNAM
ASOCIACIÓN SINALOENSE DE UNIVERSITARIAS

INVITAN AL TERCER FORO

“CONSTRUYENDO SINERGIAS A FAVOR
DE LOS DERECHOS HUMANOS DE LAS MUJERES EN SINALOA”

15 de octubre de 2009

Lugar: Sala de Usos Múltiples de la Torre Académica-Culiacán de la Universidad Autónoma de Sinaloa

Objetivos:

- Reflexionar sobre los avances y retrocesos en materia derechos humanos de las mujeres en Sinaloa.
- Presentar el Observatorio Ciudadano de los Derechos de las Mujeres en Sinaloa
- Reflexionar sobre los Organismos Públicos de Derechos Humanos frente a los derechos humanos de las mujeres
- Análisis legislativo y política pública en materia de derechos de los pueblos indígenas en el Estado.

PROGRAMA ¹	
8:30 – 9:00hrs.	Registro
9:00- 9:30 hrs. Inauguración Presentación de Presidium Bienvenida Exposición de motivos	Mtra. María de la Luz Reyes García Facultad de Trabajo Social - Culiacán Universidad Autónoma de Sinaloa Mtra. de Ceremonia Representante de la Universidad Autónoma de Sinaloa Gloria Ramírez Presidenta de la Academia Mexicana de Derechos Humanos y Coordinadora de la Cátedra UNESCO de Derechos Humanos de la UNAM
9:30 – 11:00 hrs. Los derechos humanos de las mujeres, avances y retos en México y Sinaloa	Mtra. Marta Lamas Directora de la Revista Debate Feminista y Profesora del ITAM Dra. Raffaella Schiavon Directora de IPAS México, Organización Internacional No Gubernamental para la Salud y la Defensa de los Derechos Sexuales de las Mujeres. Mtra. María Luisa Sánchez Fuentes Directora Grupo de Información en Reproducción Elegida, GIRE Fray Julián Cruzalta Asesor Teológico en materia Constitucional Católicas por el Derecho a Decidir Lic. Ana Lidia Murillo Camacho Presidenta de la Asociación Sinaloense de Universitarias (FEMU-Sinaloa) Dra. Gloria Ramírez Presidenta de la Academia Mexicana de Derechos Humanos y Coordinadora de la Cátedra UNESCO de Derechos Humanos de la UNAM Moderadora
	PRONUNCIAMIENTO POR LOS DERECHOS HUMANOS DE LAS MUJERES

¹ Programa preliminar, sujeto a cambios

<p>11:00 – 12:30 hrs. Presentación del proyecto del Observatorio Ciudadano de los Derechos de las Mujeres, en el Estado de Sinaloa.</p> <p>Feminicidio</p> <p>Violencia Familiar y Femicidios en Sinaloa (2000-2009)</p> <p>La Mesa Interinstitucional de Femicidio en Sinaloa</p> <p>El acceso a la información, una herramienta para la defensa de los derechos de las mujeres</p>	<p>Dra. Gloria Ramírez Presidenta de la Academia Mexicana de Derechos Humanos y Coordinadora de la Cátedra UNESCO de Derechos Humanos de la UNAM</p> <p>Dr. Gonzalo Armienta Hernández Coordinador del Cuerpo Académico de Derecho Constitucional de la Universidad Autónoma de Sinaloa</p> <p>María del Rosario Flores Navidad Secretaria Ejecutiva CEPAVI</p> <p>Lic. Margarita Urías Burgos Dir. General del ISMUJERES</p> <p>Dr. Alfonso Páez Álvarez Comisionado Presidente de la Comisión Estatal para el Acceso a la Información Pública del Estado de Sinaloa</p> <p>Mtra. Lourdes Enríquez. Programa Universitario de Estudios de Género de la UNAM Moderadora</p>
<p>12:30 – 12:45 hrs.</p>	<p>Receso</p>
<p>12:45 – 14:00 hrs. Presentación del proyecto del Observatorio Ciudadano del Ombudsman.</p> <p>Los derechos humanos en Sinaloa y el papel del ayuntamiento ante la integralidad y defensa de los mismos</p> <p>El papel de la Educación en derechos humanos en la Comisión Estatal de Derechos Humanos, un balance</p> <p>El papel del Ombudsman y la facultad para interponer acciones de inconstitucionalidad</p>	<p>Dra. Gloria Ramírez Presidenta de la Academia Mexicana de Derechos Humanos y Coordinadora de la Cátedra UNESCO de Derechos Humanos de la UNAM</p> <p>Reg. Profr. Oscar Loza Ochoa Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del H. Ayuntamiento de Culiacán.</p> <p>Mtra. Rosario Martínez Gil* Universidad de Occidente los Mochis</p> <p>MC. José Rafael Verdugo Académico de la Facultad de Trabajo Social – Culiacán</p> <p>Dra. Sandra Reyes García Directora de la Facultad de Trabajo Social Culiacán. Universidad Autónoma de Sinaloa Moderadora</p>

<p>14:00 – 15:00 hrs. Los derechos de los pueblos indígenas, una tarea pendiente en Sinaloa.</p>	<p>Lic. Jesús Alfredo Quintero Urías Delegado de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) en Sinaloa.</p> <p>Lic. Cresencio Ramírez Sánchez Presidente de la Red Democrática de Pueblos Indígenas en Sinaloa.</p> <p>MC. Cruz Armando González Instituto Sinaloense de las Mujeres</p> <p>Dip. Ramón Martín Vega Jiménez* Presidente de la Comisión de Comunidades y Asuntos Indígenas del Congreso del Estado de Sinaloa</p> <p>Dra. Dolores Longoria Hernández. Mujeres Profesionistas y Técnicas de Origen Campesino Moderadora</p>
<p>15:00 hrs.</p>	<p>Clausura y entrega de constancias a asistentes</p>

* Por confirmar